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議 案 質 疑

◆
令
和
４
年
度
一
般
会
計
補
正

　
予
算（
第
３
号
）

Ｑ
　
交
付
金
の
限
度
額
と
活
用

状
況
、残
額
と
今
後
の
活
用
方

法
は
。

Ａ
　
令
和
４
年
度
の
交
付
限
度

額
は
４
億
５
６
２
万
７
千
円
で

あ
り
、今
回
の
補
正
予
算
で
８

事
業
に
２
億
３
４
７
５
万
８
千

円
の
活
用
を
予
定
し
て
い
る
。

残
り
の
約
１
億
７
千
万
円
は
、

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症

対
応
地
方
創
生
臨
時
交
付
金
を

拡
充
し
、コ
ロ
ナ
禍
に
お
け
る

原
油
価
格・物
価
高
騰
対
応
分

が
創
設
さ
れ
た
こ
と
を
受
け
、

交
付
金
を
活
用
し
て
実
施
す
る

事
業
を
追
加
す
る
も
の

引
き
続
き
市
民
や
事
業
者
の
負

担
を
軽
減
す
る
た
め
、有
効
な

活
用
方
法
を
検
討
し
て
い
く
。

Ｑ
　
生
活
応
援！
省
エ
ネ
エ
ア

コ
ン
普
及
促
進
事
業
の
内
容
は
。

Ａ
　
市
税
の
滞
納
の
な
い
市
民

が
、基
準
を
満
た
す
省
エ
ネ
効

率
の
高
い
エ
ア
コ
ン
を
自
身
が

居
住
す
る
住
宅
に
設
置
す
る
場

合
に
、１
世
帯
当
た
り
１
台
ま

で
、購
入
費
の
50
％
以
内
で
２
万

円（
市
内
店
舗
で
購
入
し
た
場
合
は

４
万
円
）ま
で
補
助
す
る
も
の
。

Ｑ
　
生
活
応
援
！
さ
や
ま
プ
レ

ミ
ア
ム
付
チ
ケ
ッ
ト
事
業
の
内

容
は
。

Ａ
　
発
行
総
額
は
５
億
２
千
万

円
で
、プ
レ
ミ
ア
ム
分
30
％
を

含
め
た
１
冊
１
万
３
千
円
分
の

チ
ケ
ッ
ト
を
１
万
円
で
販
売

し
、計
４
万
冊
発
行
す
る
予
定
。

購
入
対
象
者
は
市
内
在
住
の
方

で
１
人
原
則
２
冊
ま
で
、使
用

期
間
は
令
和
４
年
10
月
１
日
か

ら
５
年
２
月
28
日
ま
で
を
予
定

し
て
い
る
。

Ｑ
　
生
活
応
援
！
学
校
給
食

費
支
援
事
業
費
の
内
容
は
。

Ａ
　
小
中
学
校
全
体
の
給
食

食
材
費
が
１
か
月
当
た
り
約

４
千
４
０
０
万
円
で
あ
り
、

今
後
の
物
価
上
昇
分
を
10
％

と
見
込
み
、１
か
月
当
た
り

４
４
０
万
円
を
食
材
費
の
高
騰

分
と
し
て
充
て
る
こ
と
を
想
定

し
て
い
る
。現
時
点
で
は
、令
和

４
年
７
月
ま
で
の
献
立
作
成
は

終
了
し
て
い
る
こ

と
か
ら
、９
月
か

ら
３
月
ま
で
を
予

定
し
て
い
る
。

生活応援！省エネエアコン普及促進事業
※予算額に達した場合は、申請期間中でも受付を終了します。

公立保育所給食

学校給食

総
合
緊
急
対
策
事
業
費
の
補
正
予
算
を
可
決

総
合
緊
急
対
策
事
業
費
の
補
正
予
算
を
可
決

原
油
価
格
や
物
価
高
騰
等
の
影
響
を
受
け
た
市
民
や
事
業
者
支
援
の
た
め
に

原
油
価
格
や
物
価
高
騰
等
の
影
響
を
受
け
た
市
民
や
事
業
者
支
援
の
た
め
に

　
第
２
回
定
例
会
で
は
、こ
ど
も
医
療
費
支
給
条
例
の
一
部
改
正
、一
般
会
計
補
正
予
算
、

市
道
路
線
の
認
定
及
び
廃
止
な
ど
、18
議
案
が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除

く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、原
案
の
と
お
り
可
決
・
同
意
・
承
認
し
ま
し
た
。

（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

６月定例会
６月３日～６月21日

主
な
議
案
審
議
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で
個
人
住
民
税
か
ら
控
除
で

き
る
。控
除
対
象
と
な
る
借
入

限
度
額
は
、事
例
に
よ
り
異
な

る
が
、一
般
的
な
新
築
住
宅
で

令
和
４
年
に
入
居
し
た
場
合
は

３
千
万
円
で
あ
る
。

◆
令
和
３
年
度
一
般
会
計
補
正

　
予
算（
専
決
処
分
）

Ｑ
　
笹
井
柏
原
線
整
備
費
の

専
決
処
分
の
繰
越
明
許
費
が

約
８
千
２
０
０
万
円
か
ら

１
億
２
千
３
０
０
万
円
に
増
額

と
な
っ
た
が
、内
訳
は
。

Ａ
　
令
和
３
年
度
予
算
で
既

に
発
注
を
し
て
い
る
市
道
幹

第
92
号
線
外
１
線
擁
壁
設

置
工
事
の
工
事
請
負
費
で

３
千
６
６
９
万
９
千
円
、電
柱

移
設
に
伴
う
移
設
補
償
費
で

４
６
６
万
３
千
円
、合
わ
せ
て

４
千
１
３
６
万
２
千
円
を
繰
越

明
許
費
に
加
え
た
も
の
で
あ
る
。

◆
市
税
条
例
の
一
部
改
正（
専

　
決
処
分
）

Ｑ
　
熱
損
失
防
止（
省
エ
ネ
）改

修
工
事
に
伴
う
固
定
資
産
税
の

減
額
措
置
が
延
長
さ
れ
る
が
、そ

の
内
容
と
こ
れ
ま
で
の
実
績
は
。

Ａ
　
令
和
４
年
４
月
１
日
か
ら

６
年
３
月
31
日
ま
で
の
間
に
行

っ
た
改
修
工
事
に
つ
い
て
、工

事
を
行
っ
た
翌
年
度
分
に
限
っ

て
家
屋
の
固
定
資
産
税
を
床
面

積
1
2
0
平
方
メ
ー
ト
ル
相
当

分
ま
で
３
分
の
１
減
額
す
る

も
の
で
あ
る
。令
和
４
年
度
課

税
分
の
減
額
措
置
の
実
績
は
４

件
、２
年
度
、３
年
度
は
実
績
が

な
く
、元
年
度
は
マ
ン
シ
ョ
ン

１
棟
で
１
７
６
件
で
あ
る
。

◆
市
税
条
例
等
の
一
部
改
正

Ｑ
　
住
宅
借
入
金
等
特
別
税
額

控
除
の
制
度
概
要
と
借
入
限
度

額
は
。

Ａ
　
住
宅
ロ
ー
ン
を
利
用
し
て

住
宅
を
取
得
し
た
場
合
、住
宅

ロ
ー
ン
の
年
末
借
入
残
高
の
一

定
割
合
を
所
得
税
か
ら
控
除
で

き
る
も
の
で
あ
り
、所
得
税
で

控
除
し
き
れ
な
か
っ
た
額
が
あ

る
場
合
は
、一
定
の
限
度
額
内

◆
令
和
４
年
度
一
般
会
計
補
正

　
予
算（
専
決
処
分
）

Ｑ
　
低
所
得
の
子
育
て
世
帯
生

活
支
援
特
別
給
付
金
給
付
事
業

で
、申
請
に
よ
り
給
付
金
が
支

給
さ
れ
る
の
は
ど
の
よ
う
な
場

合
か
。

Ａ
　
ひ
と
り
親
世
帯
で
は
、令

和
４
年
４
月
分
の
児
童
扶
養
手

当
の
支
給
を
受
け
て
い
な
い
方

で
、２
年
中
の
収
入
が
児
童
扶

養
手
当
の
支
給
制
限
限
度
額
未

満
の
方
、ま
た
は
新
型
コ
ロ
ナ

ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
影
響
を
受

け
て
家
計
が
急
変
し
、２
年
２

月
以
降
の
任
意
の
月
の
収
入
が

児
童
扶
養
手
当
の
支
給
制
限
限

度
額
未
満
と
な
る
方
で
あ
る
。

　
ひ
と
り
親
以
外
の
世
帯
で

は
、高
校
生
年
齢
の
児
童
の
み

を
養
育
し
て
い
る
方
で
、４
年

度
の
住
民
税
が
非
課
税
の
方
、

ま
た
は
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス

感
染
症
の
影
響
を
受
け
、家
計

が
急
変
し
、４
年
１
月
以
降
の

任
意
の
月
の
収
入
が
住
民
税
非

課
税
相
当
の
方
で
あ
る
。

Ｑ
　
給
付
金
の
振
込
方
法
と
誤

送
金
を
防
ぐ
た
め
の
対
策
は
。

Ａ
　
今
回
の
給
付
金
に
限
ら

ず
、振
込
の
相
手
先
が
多
い
場

合
は
、支
給
対
象
者
の
氏
名
、振

込
口
座
、支
給
金
額
な
ど
の
振

込
デ
ー
タ
を
電
子
決
裁
に
添
付

し
、所
属
長
及
び
会
計
課
担
当

者
が
確
認
し
、承
認
し
た
後
、指

定
金
融
機
関
な
ど
に
送
信
し
、

支
給
対
象
者
の
各
口
座
に
振
り

込
ん
で
い
る
。

　
防
止
策
と
し
て
は
、振
込
手

続
の
決
裁
の
前
段
階
に
お
い

て
、振
込
デ
ー
タ
を
内
容
が
確

認
し
や
す
い
様
式
な
ど
に
置
き

換
え
、支
給
額
が
適
正
で
あ
る

か
を
複
数
の
職
員
に
よ
り
確
認

し
て
い
く
。

◆
令
和
４
年
度
一
般
会
計
補
正

　
予
算（
第
２
号
）

Ｑ
　
自
宅
療
養
者
に
対
す
る
配

送
業
務
委
託
の
内
容
と
そ
の
委

託
先
は
。

Ａ
　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感

染
症
の
陽
性
者
と
な
り
自
宅
療

養
中
の
方
や
そ
の
同
居
人
の
方

に
、日
常
生
活
に
必
要
な
食
料

品
や
日
用
品
の
配
送
業
務
を
委

託
す
る
も
の
。委
託
先
は
、市
内

に
事
業
所
を
有
す
る
運
送
事
業

所
な
ど
を
想
定
し
て
い
る
。

Ｑ
　
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感

染
症
の
自
宅
療
養
者
に
対
す
る

配
食
サ
ー
ビ
ス
の
提
供
に
つ
い

て
、今
回
か
ら
危
機
管
理
課
所

管
の
防
災
費
に
変
更
と
な
っ
た

理
由
は
。

Ａ
　
自
宅
療
養
者
の
支
援
は
新

型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
対

策
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
チ
ー
ム
が
行

っ
て
き
た
が
、令
和
４
年
度
か

ら
当
該
業
務
を
危
機
管
理
課
に

移
管
し
た
こ
と
か
ら
、防
災
費

に
計
上
し
た
も
の
で
あ
る
。

Ｑ
　
所
管
が
変
わ
る
こ
と
で
、

サ
ー
ビ
ス
内
容
な
ど
に
変
更
が

生
じ
る
の
か
。

Ａ
　
現
在
、職
員
が
行
っ
て
い

る
食
料
品
や
日
用
品
の
配
送
業

務
を
外
部
に

委
託
す
る
も

の
で
あ
り
、

サ
ー
ビ
ス
内

容
な
ど
に
変

更
は
生
じ
な

い
。
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◆
ひ
と
り
親
家
庭
等
医
療
費
支

　
給
条
例
の
一
部
改
正

利
便
性
の
向
上
を
図
る
た
め
、

窓
口
払
い
を
廃
止
す
る
医
療
機

関
等
の
範
囲
を
拡
大
す
る
も
の

Ｑ
　
こ
ど
も
医
療
費
と
心
身
障

害
者
医
療
費
は
令
和
４
年
10
月

診
療
分
か
ら
県
内
現・
・
・
・

物
給
付
が

開
始
さ
れ
る
。し
か
し
、ひ
と
り

親
家
庭
の
医
療
費
は
５
年
１
月

か
ら
開
始
と
な
る
が
、そ
の
理

由
は
。

Ａ
　
こ
ど
も
医
療
費
と
心
身
障

害
者
医
療
費
は
、心
身
障
害
者

医
療
費
が
毎
年
10
月
に
前
年
の

所
得
状
況
に
よ
り
受
給
資
格
の

更
新
を
行
っ
て
い
る
こ
と
か
ら

令
和
４
年
10
月
の
診
療
分
よ
り

開
始
す
る
も
の
で
あ
る
。

　
一
方
、ひ
と
り
親
家
庭
等
医

療
費
は
、前
々
年
の
所
得
状
況

に
よ
り
受
給
資
格
を
認
定
し
て

お
り
、毎
年
１
月
を
更
新
時
期

と
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、県
内

現・
・
・
・

物
給
付
を
実
施
す
る
市
町
村

に
お
い
て
は
、県
の
指
示
で
令

和
５
年
１
月
の
診
療
分
か
ら
開

始
す
る
も
の
で
あ
る
。

採決の結果

議
案
番
号

会派名
議員名

 議案名

公明党 はつらつ創造 改進 日本共産党 自由民主党 新政みらい 市民派無所属

広
山
綿
貫
加
賀
谷
齋
藤
西
塚
金
子
大
島
中
村
笹
本
福
田
三
浦
太
田
衣
川
大
沢
猪
股
千
葉
新
良
田
村
土
方
内
藤
田
中
高
橋

40 令和４年度一般会計補正予算（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 議
長 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ×

◆賛否が分かれた議案　　　○…賛成、×…反対、議長は採決には参加しません

◆全員が賛成した議案
市長提出議案／承認（専決処分）市税条例の一部改正、令和３年度補正予算（一般会計（第14号）、介
護保険特別会計（第３号））、令和４年度一般会計補正予算（第１号）　人事教育委員会委員の任命

（宮﨑 子氏）、人権擁護委員候補者の推薦（八瀬邉裕子氏）、固定資産評価員の選任（萩原泰氏）　条
例の一部改正市税条例等、こども医療費支給条例、ひとり親家庭等医療費支給条例、心身障害者医
療費支給条例　補正予算令和４年度一般会計（第３号）　その他市道路線（廃止２件、認定３件）

◆
こ
ど
も
医
療
費
支
給
条
例
の

　
一
部
改
正

Ｑ
　
医
療
費
の
窓
口
払
い
を
廃

止
す
る
保
険
医
療
機
関
な
ど
の

範
囲
が
、県
内
に
拡
大
さ
れ
る

こ
と
に
な
っ
た
経
緯
は
。

Ａ
　
埼
玉
県
よ
り
県
内
市
町
村

に
対
し
て
、県
の
補
助
対
象
で

あ
る
乳
幼
児
ま
で
の
医
療
費
を

県
内
現・
・
・
・

物
給
付
と
す
る
要
請
が

あ
り
、こ
れ
に
伴
う
医
療
機
関

や
審
査
支
払
機
関
な
ど
の
調
整

は
一
括
し
て
県
が
行
う
こ
と
、

対
象
年
齢
の
範
囲
は
各
市
町
村

の
判
断
に
よ
る
こ
と
、ま
た
、開

始
時
期
を
令
和
４
年
10
月
と
す

る
こ
と
な
ど
が
示
さ
れ
、実
施

さ
れ
る
こ
と
に
な
っ
た
。

　
な
お
、県
の
補
助
対
象
は
乳

幼
児
ま
で
の
医
療
で
あ
る
が
、

本
市
で
は
対
象
年
齢
を
市
内
と

同
様
に
15
歳
年
度
末
ま
で
拡
大

し
て
実
施
す
る
予
定
で
あ
る
。

　医療機関窓口で市町村が発行する受給者証を提示する
ことにより、原則医療費を支払うことなく医療サービス
を受けること。見かけ上、医療費を支払うことなく医療と
いうサービス（現物）の給付を受けることから「現物給付」
と呼ばれています。

令和４年第１回臨時会
　第１回臨時会（7月21日）では、「令和４年度一般会計補正予算（第４号）」と「令和４年度水道事業
会計補正予算（第１号）」の２議案が市長から提出され、議長を除く20人（欠席議員１人）の議員で
採決した結果、総員で原案のとおり可決しました。

現物給付とは？
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委員会活動報告

　　
第
２
回
定
例
会
で
は
、総
務

経
済
委
員
会
に
付
託
さ
れ
た
議

案
第
36
号
と
第
40
号
を
審
査
し

ま
し
た
。

　
議
案
第
36
号
で
は
、課
税
方

式
の
変
更
に
よ
る
市
民
へ
の
負

担
に
つ
い
て
確
認
し
ま
し
た
。

　
議
案
第
40
号
で
は
、新
型
コ

ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
陽
性
者

の
自
宅
療
養
者
へ
の
物
品
配
送

に
つ
い
て
、今
後
も
迅
速
で
正

確
な
配
送
サ
ー
ビ
ス
が
維
持
で

き
る
よ
う
、事
業
部
門
の
変
更

の
影
響
や
、外
部
委
託
と
な
る

配
送
料
金
の
考
え
方
、自
宅
療

養
者
の
プ
ラ
イ
バ
シ
ー
へ
の
配

慮
な
ど
に
つ
い
て
確
認
い
た
し

ま
し
た
。

　
両
議
案
と
も
慎
重
な
審
査
の

結
果
、総
員
賛
成
で
可
決
す
べ

き
も
の
と
決
し
ま
し
た
。

令和２年度一般会計決算認定を慎重に審議

質の高い市民サービスは、市職員の安全安心な職場づくりから

　
総
務
経
済
委
員
会
で
は
、所

管
事
務
調
査
と
し
て「
職
員
等

の
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
防
止
等
に
関

す
る
取
り
組
み
状
況
」を
関
係

部
課
長
の
出
席
の
も
と
行
い
ま

し
た
。執
行
部
か
ら
は「
職
員

等
の
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
防
止
に
関

す
る
要
綱
」の
制
定
経
緯
及
び
、

市
長
等
が
対
象
に
加
わ
っ
た
変

更
点
に
関
す
る
説
明
の
後
、職

員
等
の
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
防
止
に

対
す
る
取
り
組
み
や
、ハ
ラ
ス

メ
ン
ト
防
止
の
鍵
と
な
る
コ
ミ

ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
ス
キ
ル
向
上

の
た
め
の
　

ア
サ
ー
テ
ィ
ブ
コ

ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
研
修
な
ど

の
取
り
組
み
に
つ
い
て
説
明
を

受
け
ま
し
た
。

　
質
疑
で
は
要
綱
の
周
知
状
況

や
、職
場
の
環
境
改
善
状
況
、カ

ス
タ
マ
ー
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
の
対

応
状
況
な
ど
の
確
認
を
行
い
、

意
見
と
し
て
カ
ス
タ
マ
ー
ハ
ラ

ス
メ
ン
ト
対
応
へ
の
さ
ら
な
る

改
善
の
意
見
が
あ
り
ま
し
た
。

　
以
上
の
こ
と
か
ら
、担
当
部

署
に
次
の
２
点
を
要
望
と
し
て

伝
え
ま
し
た
。

①
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
に
つ
い
て
は
、

外
部
か
ら
の
察
知
が
困
難
な
も

の
も
あ
る
た
め
、市
職
員
は
さ
ら

な
る
自
助
努
力
に
よ
っ
て
職
場

環
境
の
改
善
に
努
め
ら
れ
た
い
。

②
要
綱
は
罰
則
規
定
も
な
く
、

容
易
に
変
更
が
可
能
で
あ
る
と

い
う
懸
念
点
も
あ
る
こ
と
か

ら
、市
は
今
後
の
改
正
内
容
な

ど
に
つ
い
て
、速
や
か
に
委
員

会
に
報
告
さ
れ
た
い
。

　
ま
た
、委
員
会
と
し
て
、次
の

２
点
を
確
認
事
項
と
い
た
し
ま

し
た
。

①
議
員
間
、も
し
く
は
議
員
、職

員
間
の
ハ
ラ
ス
メ
ン
ト
防
止
に

関
す
る
基
本
方
針
を
市
と
連
携

し
て
策
定
し
て
い
く
。

②
市
の
職
務
に
関
わ
る
全
て
の

皆
様
と
協
働
し
、

あ
ら
ゆ
る
ハ
ラ

ス
メ
ン
ト
の
根

絶
に
向
け
て
活

動
し
て
い
く
。

総 務 経 済 委 員 会 活 動 報 告

 

所
管
事
務
調
査

定
例
会
議
案
審
査

市
税
条
例
等
の
一
部
を
改

正
す
る
条
例

令
和
４
年
度
一
般
会
計
補

正
予
算（
第
２
号
）

所管事務調査のようす

職
員
の
待
遇
改
善
に
つ
い
て

※１

（
※
１
）ア
サ
ー
テ
ィ
ブ
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
と
は
…
相
手
を
尊
重
し
な
が
ら
、一
方
的
に
自
分
の
主
張
を
押
し
通
し
た
り
、

相
手
に
意
見
を
飲
み
込
ま
せ
る
こ
と
な
く
、自
分
の
気
持
ち
を
伝
え
る
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
方
法
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委員会活動報告

　
所
管
事
務
調
査
と
し
て
、入

間
川
小
学
童
保
育
室
と
入
間
川

４
丁
目
地
内
の
あ
い
さ
つ
橋
か

ら
諏
訪
神
社
ま
で
の
間
の
通
学

路
の
計
２
か
所
を
視
察
し
、そ

の
後
、委
員
会
室
で
所
管
の
説

明
を
受
け
ま
し
た
。

　
昨
年
９
月
に
入
間
川
小
学
校

特
別
通
学
許
可
地
区
の
廃
止
に

伴
う
通
学
路
の
安
全
対
策
及
び

入
間
川
小
学
童
保
育
室
の
環

境
整
備
を
求
め
る
決
議
が
議

決
さ
れ
、新
年
度
を
迎
え
、本

決
議
に
お
け
る
要
望
事
項
の
、 

①
下
校
時
に
交
通
の
危
険
が
心

配
さ
れ
る
場
所
や
人
通
り
の
少

な
い
場
所
に
つ
い
て
は
、警
備

の
た
め
の
人
員
を
配
置
す
る
な

ど
、登
下
校
時
の
児
童
の
安
全

確
保
に
配
慮
す
る
こ
と

②
通
学
路
の
安
全
対
策
と
し

て
、街
路
灯
の
増
設
や
水
た
ま

り
の
解
消
な
ど
の
対
策
を
講
じ

る
こ
と

③
入
間
川
小
学
童
保
育
室
の
保

育
時
間
の
延
長
及
び
定
員
の
拡

充
を
行
い
、保
護
者
の
負
担
軽

減
を
図
る
こ
と
の
３
点
に
つ
い

て
、そ
の
実
施
状
況
を
調
査
い

た
し
ま
し
た
。

　
調
査
の
結
果
、入
間
川
小
学

童
保
育
室
の
運
営
状
況
及
び
通

学
路
の
安
全
対
策
に
つ
い
て

は
、昨
年
の
決
議
に
基
づ
く
要

望
事
項
に
つ
い
て
、お
お
む
ね

実
施
さ
れ
て
い
る
こ
と
が
確
認

で
き
ま
し
た
。

　
一
方
で
、定
員
拡
充
の
た
め

借
用
し
て
い
る
入
間
川
小
学
校

の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
ル
ー
ム
に
つ

い
て
は
２
年
間
の
暫
定
利
用
で

あ
る
こ
と
、ま
た
、今
後
民
間
の

学
童
保
育
室
の
開
室
が
想
定
さ

れ
、利
用
者
の
動
向
に
も
変
化

が
見
込
ま
れ
る
こ
と
か
ら
、当

委
員
会
と
し
て
は
今

後
も
そ
の
状
況
を
注

視
す
る
と
と
も
に
、

必
要
に
応
じ
て
適
宜

調
査
・
研
究
を
し
て

ま
い
り
ま
す
。

　
第
２
回
定
例
会
で
は
、こ
ど

も
医
療
費
、ひ
と
り
親
家
庭
等

医
療
費
、心
身
障
害
者
医
療
費

に
つ
い
て
、窓
口
払
い
を
廃
止

す
る
医
療
機
関
の
範
囲
が
県
内

に
拡
大
す
る
こ
と
な
ど
に
よ

り
、利
便
性
の
向
上
を
図
る
こ

と
を
理
由
と
し
た
条
例
３
件
な

ど
、市
長
提
出
議
案
４
件
に
つ

い
て
の
審
査
を
行
い
、総
員
で

可
決
し
ま
し
た
。

　
年
間
活
動
計
画
と
し
て
、主

に
ウ
ィ
ズ
コ
ロ
ナ
、ア
フ
タ
ー

コ
ロ
ナ
時
代
の
健
康
づ
く
り
に

関
す
る
調
査
や
、生
活
困
窮
者
・

ひ
と
り
親
家
庭
な
ど
へ
の
支
援

に
関
す
る
調
査
、保
育
所
や
学

童
保
育
室
、学
校
環
境
、生
涯
学

習
に
関
す
る
調
査
な
ど
に
取
り

組
み
、市
民
生
活
を
取
り
巻
く

課
題
の
把
握
を
行
い
、今
後
の

市
民
生
活
の
向
上
に
資
す
る
た 

め
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。

こども支援・福祉施策のさらなる充実のために

文 教 厚 生 委 員 会 活 動 報 告

定
例
会
議
案
審
査

 

所
管
事
務
調
査

入間川小学校コミュニティルームの視察のようす 増設した街路灯の視察のようす

年
間
活
動
計
画

入
間
川
小
学
童
保
育
室

の
運
営
状
況
と
通
学
路

の
安
全
対
策
に
つ
い
て
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委員会活動報告

　
建
設
環
境
委
員
会
の
令
和
４

年
度
の
活
動
計
画
は
、建
設
分

野
と
環
境
分
野
に
つ
い
て
テ
ー

マ
を
持
っ
て
活
動
し
て
ま
い
り

ま
す
。ま
た
、現
地
視
察
に
重
点

を
置
き
、実
地
検
証
を
通
し
て

課
題
の
解
決
や
施
策
の
進
捗
を

調
査
し
て
ま
い
り
ま
す
。

①
入
曽
駅
周
辺
整
備
に
つ
い
て

　
令
和
６
年
度
の
ま
ち
び
ら
き

に
向
け
、事
業
区
域
内
の
既
存

事
業
者
の
移
転
と
複
合
型
商
業

施
設
の
開
店
時
期
、ま
た
、そ
れ

に
必
要
な
区
画
道
路
整
備
な
ど

の
進
捗
状
況
に
つ
い
て
調
査
を

行
い
ま
す
。

②
都
市
計
画
道
路
の
整
備
に
つ
い
て

・
笹
井
柏
原
線
の
令
和
４
年
度

供
用
開
始
に
向
け
、整
備
の
進

捗
状
況
に
つ
い
て
現
地
調
査
を

含
め
て
審
査
を
行
い
ま
す
。

・
狭
山
市
駅
加
佐
志
線
の
令
和

８
年
度
の
供
用
開
始
に
向
け
、

整
備
の
進
捗
状
況
に
つ
い
て
現

豊かな市民生活の実現に向けて、年間活動計画を推進します
建 設 環 境 委 員 会 活 動 報 告

 

年
間
活
動
計
画

定
例
会
議
案
審
査

地
調
査
を
含
め
て
審
査
を
行
い

ま
す
。

一
般
廃
棄
物
処
理
と
資
源
化
促

進
に
つ
い
て

　
コ
ロ
ナ
禍
に
よ
り
増
加
が
懸

念
さ
れ
る
家
庭
ご
み
の
状
況
と

減
量
施
策
、
家
庭
や
職
場
か
ら

発
生
す
る
資
源
ご
み
の
資
源
化

促
進
施
策
に
つ
い
て
調
査
を
行

い
ま
す
。

　
狭
山
市
は
平
成
８
年
11
月
２

日
に「
リ
サ
イ
ク
ル
都
市・狭
山
」

を
宣
言
し
ま
し
た
が
、
リ
サ
イ

ク
ル
型
社
会
の
実
現
の
た
め
に

は
、個
人
・
事
業
者
・
行
政
が
一

体
と
な
っ
て
施
策
を
推
進
す
る

必
要
が
あ
り
ま
す
。

　
先
進
自
治
体
や
先
進
事
例
の

実
地
調
査
を
計
画
す
る
と
と
も

に
、狭
山
市
の「
ご
み
減
量
」「
リ

サ
イ
ク
ル
促
進
」の
可
能
性
を

調
査・
検
証
し
、「
市
民
の
啓
発
」

に
つ
い
て
も
研
究
し
て
ま
い
り

ま
す
。

①
議
案
第
４
１
号
・
上
奥
冨
地

内
市
道
Ｄ
第
４
１
４
号
線
の
廃

止
に
つ
い
て

②
議
案
第
４
２
号
・
柏
原
地
内

市
道
Ｅ
第
６
４
５
号
線
の
廃
止

に
つ
い
て

③
議
案
第
４
３
号
・
入
間
川
地

内
市
道
Ａ
第
１
０
１
９
号
線
の

認
定
に
つ
い
て

④
議
案
第
４
４
号
・
狭
山
地
内

市
道
Ａ
第
１
０
２
０
号
線
の
認

定
に
つ
い
て

⑤
議
案
第
４
５
号
・
広
瀬
東
地

内
市
道
Ｆ
１
２
５
９
号
線
の
認

定
に
つ
い
て

　
６
月
８
日
の
委
員
会
に
お
い

て
、現
地
調
査
を
行
い
ま
し
た
。

審
査
の
結
果
、
各
議
案
と
も
総

員
を
も
っ
て
原
案
の
と
お
り
可

決
し
ま
し
た
。

建 

設 

分 

野

 

環 

境 

分 

野

入曽駅周辺整備事業のようす

現地調査のようす
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委員会活動報告

　
基
地
対
策
特
別
委
員
会
は
、

8
名
の
委
員
で
構
成
さ
れ
て
い

ま
す
。基
地
所
在
自
治
体
議
会

と
し
て
、入
間
基
地
を
は
じ
め

と
す
る
各
基
地
の
現
況
や
基
地

を
取
り
巻
く
状
況
を
把
握
し
、

安
全
・
安
心
な
市
民
生
活
の
確

保
に
努
め
る
た
め
、年
間
を
通

し
て
活
動
を
行
っ
て
い
ま
す
。

　
７
月
25
日
に
は
、北
関
東
防

衛
局
長
、航
空
自
衛
隊
入
間
基

地
司
令
に
対
し
、要
望
書
を
提

出
い
た
し
ま
し
た
。要
望
項
目

の
内
容
は
、安
全
飛
行
、航
空
機

騒
音
対
策
、基
地
周
辺
環
境
、基

地
運
用
、財
政
措
置
の
５
つ
の
分

野
、16
項
目
に
わ
た
り
ま
し
た
。

　
特
に
今
回
は
、長
年
要
望
を

続
け
て
い
る
項
目
の
一
つ
に
、

「
旧
軍
排
水
路
」に
係
る
も
の
が

あ
り
、国
の
関
係
機
関
に
お
い

て
所
管
を
明
確
に
し
、事
故
防

止
の
早
急
な
対
応
を
強
く
要
望

い
た
し
ま
し
た
。

　
要
望
項
目
を
ま
と
め
る
に
あ

た
っ
て
は
、現
地
調
査
を
行
い
、

経
緯
を
確
認
し
、説
得
力
の
あ

る
内
容
に
な
る
よ
う
協
議
を
重

ね
て
ま
い
り
ま
し
た
。

　
そ
の
他
に
も
、航
空
祭
が
開

催
さ
れ
た
場
合
の
安
全
飛
行
、

小
中
学
校
の
公
式
行
事
開
催
時

の
飛
行
自
粛
の
要
望
な
ど
を
予

定
し
て
い
ま
す
。

　
今
後
も
改
善
が
図
ら
れ
る
よ

う
、適
宜
要
望
活
動
を
行
っ
て

ま
い
り
ま
す
。

●
議
会
運
営
委
員
会
で
は
円
滑

な
議
会
運
営
と
な
る
よ
う
、年

４
回
開
催
さ
れ
る
定
例
会
ご
と

に
振
り
返
り
を
行
い
、改
善
項

目
な
ど
を
明
確
に
し
、対
応
策

を
協
議
し
て
ま
い
り
ま
す
。

●
傍
聴
者
の
皆
様
に
お
願
い
し

て
い
る
ア
ン
ケ
ー
ト
の
見
直
し

を
行
い
、今
ま
で
以
上
に
議
会

に
対
す
る
率
直
な
ご
意
見
を
い

た
だ
く
こ
と
で
、市
民
に
開
か

れ
た
よ
り
分
か
り
や
す
い
議
会

運
営
に
向
け
て
取
り
組
ん
で
ま

い
り
ま
す
。

●
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染

症
の
影
響
を
受
け
、３
年
連
続

で
中
止
と
な
っ
た
、「
子
ど
も
・

議
会
体
験
プ
ロ
グ
ラ
ム
」に
つ

い
て
は
、先
進
市
の
事
例
を
参

考
に
し
、オ
ン
ラ
イ
ン
で
の
開

催
な
ど
、新
た
な
手
法
で
の
実

施
を
検
討
す
る
と
と
も
に
、プ

ロ
グ
ラ
ム
の
内
容
や
こ
れ
ま
で

小
学
生
の
み
と
し
て
い
た
対
象

者
に
つ
い
て
見
直
し
の
検
討
を

し
て
ま
い
り
ま
す
。

●
災
害
対
応
と
し
て
、議
場
で

の
避
難
訓
練
を
行
う
と
と
も

に
、想
定
不
可
能
な
自
然
災
害

を
念
頭
に
安
否
確
認
訓
練
を
行

っ
て
ま
い
り
ま
す
。

　
ま
た
、緊
急
の
参
集
が
困
難

な
場
合
を
想
定
し
た
オ
ン
ラ
イ

ン
会
議
を
試
行
的
に
実
施
し
て

ま
い
り
ま
す
。

基地対策特別委員会活動報告

議会運営委員会活動報告
市民に開かれた、より分かりやすい議会運営に向けて

 

年
間
活
動
計
画

活
動
内
容

市民生活の安全・安心を守るために

（参考：令和3年）議場での避難訓練のようす

入間基地司令（右）に要望書を手渡す
議長（中）、基地対策特別委員長（左）

北関東防衛局長（右）に要望書を手渡す
議長（中）、基地対策特別委員長（左）

※撮影時のみマスクを外しています。

（ 9 ）

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です。）

一　般　質　問そこが聞きたい!!

普及が望まれる電気自動車

◆こども医療費を高校生まで対象に
　全国的に、こども医療費の支給対象年齢を拡
大する自治体が増えている。狭山市でも18歳
年度末（高校生）まで対象年齢を拡大してほし
いが考えは。
こども支援部長 対象年齢を18歳年度末まで拡
大することは、市の重点テーマである「若い世代
を増やす」
を実現する
施策の一つ
として、既
に実施に向
けて検討を
行っている。

◆学校給食の公会計化について
①物価高騰が続いているが、狭山市の学校給食
の状況は。
②学校給食費の値上げにつながらないよう、公
費を投入できる仕組み（公会計化）が必要だと
考えるが、検討状況は。
　　　　　　 ①食材調達の単価契約を半期か
ら月間に変更したり、献立内容を工夫するなど
の対策で、当面の間は給食の質や量も落とさず
に、栄養価の充足率の基準を満たす見込み。な
お、令和２年度の収納率は99.89％である。
②文部科学省の公会計化に関するガイドライ
ンが提示されてから、調査研究を行ってきたが、
現時点でメリットは見いだせていない。引き続
き調査研究を続けていく。なお、今後の物価高
騰で食材料費の不足が見込まれる場合、国の臨
時交付金の活用も視野に入れ対応したい。

こども医療費を高校生まで対象に／学校給食の公会計化

その他のテーマ ▼市民活動におけるオンライン学習の充実　 ▼入曽地域交流センターの利用規定について

◆計画の進捗管理について
　年度ごとの具体的な目標を示した進捗管理表

（ロードマップ）の必要性についての見解は。
市長　進捗管理表の必要性については理解を
しているが、市民や企業、団体の皆様の協力をい
ただくものが多分に含まれているので、引き続
き各指標が達成できるように着実に取り組んで
いきたい。

◆再生可能エネルギーの普及について
　公共施設における再生可能エネルギーの普及
実績は。
環境経済部長 公共施設164か所中、本庁舎、小
中学校、公民館、給食センター、市営住宅など36
か所に太陽光パネルを設置している。

◆環境学習の推進について
　環境教育を一層推進するとあるが、質・量的な
考え方についての見解は。
学校教育部長 １人１台端末を学習道具の一つ
として活用し、端末の撮影機能や探索機能を使
って環境について調べたり、個人で得た情報を
全員で共有したりすることで、今まで以上に中
身の濃い学びにつなげられている。

ゼロカーボンシティの実現に向け積極的な取り組みを！

学校教育部長

内藤　光雄（新政みらい）

大沢　えみ子（日本共産党）

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード

（公用車）
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　　  一般質問は､ 議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を
市政に届けるものです｡６月定例会では､14名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡

録画配信の
２次元コード

◆子ども達の教育環境の改善に向けた政策転換
　を、市長には期待
　入間川東小学校や中央中学校の学区内では、児
童・生徒の増加により教室や校庭の利用環境が悪
化。そこで、東中学校跡地には新設の中学校を整備
し、中央中学校の場所には新設の小学校を整備し
入間川東小学校を移転させ、入間川東小学校の場
所は駅にも近いので色々な活用が考えられると思
うことから、基本方針は白紙撤回し、計画を考え直
すべきでは。
環境経済部長 「東中
学校跡地の利活用基
本方針（案） 」に基づ
き、鋭意努力し取り
組んでいく。

◆狭山市駅加佐志線が開通しなければ新たな施
　設の整備はできない
①狭山市駅加佐志線の供用開始が遅れると聞い
ているが、現時点での予定は。
②元東中おやじの会や地元自治会などに跡地管
理を委託することにより、予算の大幅削減が可
能であり、その財源で水道・トイレ及び投票所の
広さ等設置基準を満たした簡易建物を整備し、
通常時は管理棟及び地域の拠点とし、選挙期間
は投票所として使用し、再度、指定緊急避難場所
に定めるなど、選挙の投票所プラスアルファと
して整備し活用する考えは。
環境経済部長  ①令和５年度末供用開始予定だ
ったが令和８年度末に向けて取り組んでいく。
選挙管理委員長 ②新たな施設が整備され、投票
所として利用が可能な状況が見込めれば投票所
の変更も検討する。

東中学校跡地は工場等でなく教育施設（学校等）にすべき

録画配信の
２次元コード

◆予算の執行状況について
　事業全体の予算の見積額とこれまでの予算執
行状況、本事業及び関連事業についての累計の
予算額と予算執行額、執行率は。
都市建設部長 入曽駅周辺整備事業の概算事業
費は現段階で約57億2,000万円、令和元年度か
ら３年度までの執行額は約９億1,277万円、執行
率は約16％である。

（※以下予算額・執行額・執行率の順）
　事業ごとでは、入曽駅東口土地区画整理事業
が約17億円・約８億4,795万円・約49.9％、複合商
業施設事業費が約849万円・約849万円・100％、
東西自由通路及び橋上駅舎が約37億2,000万
円・約4,565万円・約1.2％、入曽駅西口側の道路
事業が約３億円・約1,069万円・約3.6％、関連す

る事業として市道Ｂ第296号線道路整備事業が
約３億5,000万円・約１億5,830万円・約45.2％、不
老川雨水管整備事業が約６億5,000万円・約４億
1,477万円・約63.8％である。

◆ケヤキの取扱いについての地域への説明
　入間小学校跡地のケヤキの取扱いについて、
地域への説明は行っ
てきたか。
都市建設部長  入曽
地区自治会連合会を
はじめ、閉校時の入
間小学校ＰＴＡ会
長、入曽地区学校統
廃合計画推進委員
会、青少年育成入曽
地域会議の方々など
に説明し、理解を得
ている。

みんなで協力して、入曽駅周辺整備事業を進めましょう！

「いいりそうのまち」にむけて

旧第7投票所だった東中体育館

三浦　和也（改進）

金子　広和（はつらつ創造）
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です。）

一　般　質　問そこが聞きたい!!

◆入曽駅周辺整備事業の説明は
　市長自身の言葉で説明することの具体化は。
市長 平成27年の就任以来、私自身の言葉で皆さ
んに説明しており、もう既に具体化をしているこ
とは自明のことだと思っている。また、議員から
の質問にも思いを吐

と ろ

露させていただいた。
　これまでも市民から寄せられた相当数の質問
にも丁寧に答えており、引き続き事業に対して理
解をいただけるよう努力をしてまいりたい。

◆自治会に寄り添った支援を
　自治会が抱える問題の把握と支援の必要性は。
市民部長 令和３年度に、各地区において持続可
能な自治会に向けてワークショップを実施し、
自治会が抱える課題を把握したところ、役員の
なり手不足や高齢化に伴う諸問題、自治会の負
担軽減やコロナ禍でのイベント中止に伴う担い
手の経験不足などが、各自治会に共通する問題
であることから、個々の自治会に寄り添った相
談支援が必要であると認識している。

◆奨学金制度
　所得・成績要件をなくし、前に戻しては。
学校教育部長 既に日本学生支援機構において給
付型の奨学金が導入されるなど様々な制度が充
実してきており、必要な学資金などは貸与できて
いる。引き続き奨学金の相談者に丁寧な聞き取り
を行うとともに、どの制度がマッチするかなどの
支援を行うことで対応していきたい。

鉄道事業者との覚書は、市民と議会に知らせる前に交された

◆3,540万円の工事費負担は正しかったか。
①中央公民館跡地売却は、近隣住民の総意で強
固で安全な１段構造の擁壁を築造してイエロー
ゾーン解除を要望されたというが、要望書は出
ていたのか。追加工事と経費との差額を市が負
担すると決定した根拠規定は。また、決裁者は
誰か。
②会社名の記載はあるが、担当者や署名印、連
絡先もなく誰が作成したか不明の「上記コスト
については2017年２月現在の概算金額であり、
今後、詳細見積りにより金額が変更になること
もございます」と記載された文書を正式な文書
とした根拠は。
③追加工事は「優先交渉事業者と協議し、市が
負担する決定をした」とするが、変更工事要

請文書も協議記録も存在しない。解消工事に
3,540万円も狭山市が負担すると決定したこと
が、正しい業務執行と言えるのか。
企画財政部長 ①要望書の提出はなく、口頭で要
望があった。追加工事に係る経費3,540万円を売
却価格から相殺したことについては、市長決裁
文書により意思決定がなされたものである。
②「土砂災害警戒区域の解除に向けての変更工
事に係る経費について」として優先交渉事業者
が提出したものであり、見積書としての効力が
ある資料と認識している。
③市と優先交渉事業者が協議した結果をもとに
資料が提出され、適
正に事務手続きが
行われており、詳細
については、平成29
年３月７日開催の
総務経済委員会で
説明し、承認された。

　市有地売却で追加工事負担の根拠不明の事務処理！

新設された擁壁

通り抜け車両で混雑する停車場線

田中　寿夫（市民派無所属）

猪股　嘉直（日本共産党）

録画配信の
２次元コード

録画配信の
２次元コード
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　　  一般質問は､ 議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を
市政に届けるものです｡６月定例会では､14名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡
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都市建設部長 ①令和元年度に73件、２年度に
97件、３年度に106件の相談があり、内容の多
くは草木の繁茂や小動物の生息である。所有者
自身の対応が難しい場合は、協定を締結した事
業者を紹介している。また、売買、賃貸、相続、
管理などの相談は、ワンストップ相談窓口を案
内し、適切な管理や利活用などを促進している。
② 令和３年度に意向調査を実施した結果、空
き家のうち約７割が旧耐震基準の建築のため利
活用は困難と判断し、更地として新たな利活用
につなげていく方向性
とした。相談や管理な
どの支援制度を知らな
いとの回答が８割いた
ことから、ワンストッ
プ相談窓口などの周知
と更地利活用のための
情報提供をしていく。

◆引きこもりには精神衛生の専門的支援が必要
　「Ｑ－Ｕ（楽しい学校生活を送るためのアンケー
ト）」を実施しているとのことだが、やる気を見つけ
るための心理テスト・アンケートの結果をどのよう
に活用し、指導に生かしているのか。
学校教育部長 Ｑ－Ｕは、学校生活における児 
童生徒の満足感や意欲、学級集団の状態などを
質問紙によって測定するものであり、教員の日
常観察や面談による児童生徒理解を補い、児童
生徒や学級の状態の客観的・多面的な理解に活
用でき、いじめや不登校、学級の荒れなどの未然
防止に役立てることができる。教員がＱ－Ｕの
結果を有効に生かすために、校内の活用研修や
市教育委員会主催の研修の実施を行っている。

◆「学校生活充実支援委員会」の活動に期待
　毎年の不登校の増加に歯止めをかけるには、
不登校になってからの対策よりも不登校を出さ
ない学校づくりに傾注するべきであり、精神保
健福祉士や思春期外来などの心の専門家による
事前対策の検討についての見解は。
学校教育部長 不登校の解消には、新たに不登校
を出さない学校づくりが、不登校になってから
の対策よりも重要であると考える。外部の専門
機関からの指導助言は有益であることを考慮
し、学校や保護者に適切に情報提供を行い連携
していく。

◆空家等の分布状況は
　平成30年の狭山市の住宅数は70,440戸、賃貸
用や売却用などを含めた空き家数は7,650戸と
なっている。空家等の地区ごとの分布状況は。
都市建設部長 令和元年９月末時点で、入間川 
地区86件、入曽地区106件、堀兼地区22件、奥富
地区11件、柏原地区30件、水富地区63件、新狭山
地区６件、狭山台地区４件、合計で328件となっ
ており、入間川地区と入曽地区で全体の約６割
を占めている。

◆空家等に対する対策
①住民からの空き家に関する相談と対応は。
②空家等の活用とは。また今後どのように進め
ていくのか。

録画配信の
２次元コード

不登校児童・生徒の増加に歯止めを！

録画配信の
２次元コード

空家等対策計画と空き家の活用

千葉　良秋（自由民主党）

衣川　千代子（日本共産党）

その他のテーマ

▲

高齢者の外出支援、市の取り組みは

（ 13 ）

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です。）

一　般　質　問そこが聞きたい!!

◆ 中世期、当地狭山市（武蔵国入間郡）は政治、
文化、軍事的に重要な拠点であった

　文化財にゆかりのある『清水冠者物語』の源義
高や伝統芸能である狂言「入間川」について、多
くの市民に知ってもらう方策は。
生涯学習部長 市民が郷土の歴史や文化財に触
れる機会を増やしていくことが、郷土愛の醸成
にもつながる。源義高に関連した事業は、平成
26年から義高の
鯉 の ぼ り、27年
から義高ウォー
クが実施されて
おり、今では５月
の風物詩として
定着し、市内外か

ら多くの方が参加されている。
　特に令和４年度は大河ドラマの影響で市民の
関心も高まっていることから、博物館や図書館、
中央公民館などで源義高に関連する講演会や展
示会などを開催した。
　また、毎年市民会館で上演される狂言「入間
川」の公演前には中央公民館と市民団体の共催
による事前学習会を開催しており、引き続き、市
民団体との連携を図りつつ、郷土の歴史や文化
財に関する普及啓発を進めていく。

◆ 室町時代、足利尊氏の四男基氏（もとうじ）は
鎌倉公方として入間川殿と呼ばれていた

　歴史的にも重要であると考える入間川御所は
所在が未確定である。調査が必要では。
　　　　 狭山市駅西口地区再開発事業区域に
おいては、遺構、遺物などが発見されていないこ
とから、ここでは市史に記されている内容以上
の物証などはないものと認識している。

総務部長　

◆多胎児への支援
①多胎児特有の課題や支援ニーズをどのように
把握しているか。
②家事や育児を支援する産前・産後ヘルプサー
ビスについて、通常は４か月までのところ、多
胎児家庭は１年間利用できるが、１時間700円
の有料である。多胎児家庭に対し、経済的な負
担を軽減することについての考えは。
③保育所等入所調整基準表において、多胎児の
ポイント加算を行うことについての考えは。
こども支援部長 ①多胎の妊娠は母体への負担
も大きく、早産などのリスクも高い。また、出産
後は、多胎児ならではの経済面も含めた育児負
担や外出時の困難があり、育児経験を共感でき
る多胎児家庭が少ないことなどが課題。こうし

た多胎の特徴を踏まえた、妊娠期からの支援や
孤立させないための支援などが必要である。
②産前・産後ヘルプサービスは、多胎家庭の利用
を促すため、乳幼児健診などでさらなる周知を
図り、多胎家庭の利用ニーズを見極めたうえで、
利用料や利用期間なども検討していく。
③多胎児に限った加算はないが、兄弟姉妹の多
い家庭や多胎児家庭にも配慮した点数配分とな
っている。しかし、多胎児を含む兄弟姉妹の同時
入所は、希望する保育所などの入所状況によっ
ては難しいものとなる場合があり、また多胎児
は必然的に同時
入所が求められ
ることから、多胎
児などの同時入
所に配慮した入
所調整基準表の
見直しを検討し
ていく。

録画配信の
２次元コード

『清水冠者物語』、狂言「入間川」をもっとＰＲしては

録画配信の
２次元コード

多胎児を育てる家庭に、寄り添った子育て支援を
綿貫　伸子（公明党）

福田　正（改進）

入間川を泳ぐ「義高の鯉のぼり」
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　　  一般質問は､ 議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を
市政に届けるものです｡６月定例会では､14名の議員が一般質問を行いました｡ここでは､質問と答弁の
一部をご紹介します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡

こ
こ
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し
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い
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１
１
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線
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３
１
３

◆ジェンダー平等の実現は世界の合言葉。埼玉県    
　は遅れているが狭山市の現状は
　女性の割合が30％以下の審議会とその改善
策は。特に、防災会議、国民保護協議会などに
関し、女性の参加を促すような方策は。校長、
教頭、ＰＴＡ会長の女性の割合は。
総務部長 各審議会委員の改選の際には、女性
委員の割合を遵守するよう所管課に働きかけて
おり、女性委員の割合は増加傾向にある。
危機管理監 委員を任命する際、条例などによ
り役職の定めのない委員に関しては、女性の推
薦を依頼するなど女性委員の割合を高めたい。
学校教育部長 市内の公立小中学校の女性管理
職の割合は、校長職が21.7％、教頭職が17.4％
であり、ＰＴＡ会長職は21.7％である。

◆ 埼玉県は女性の非正規雇用が多く女性の賃金
も男性に比べ６割。年金も大きな格差が

　高齢女性の貧困問題に対しての見解と手助け
のための施策は。
福祉部長 結婚や出産などのライフステージに
おける離職や非正規雇用への転換など、社会構
造的なものであると認識している。高齢女性の
貧困に対する施策は、本人の希望などを丁寧に
聞き取り、生活困窮者自立支援制度などをはじ
めとする制度や支援につなげている。

◆ 一人ひとりに寄り添うことが社会の仕組みを
変革し、狭山市の大きな発展につながっていく

　地域包括ケアシステムの地域を「地域福祉」と
いう視点を持つことで、高齢者のみならず、障害
のある方、生活困窮者、ひとり親家庭、子育て世
代など、属性や世代を問わない包括的な支援体
制が構築され、重層的支援体制整備事業が進め
られる。加えて、「福祉でまちづくりをする」とい
うことを主眼に置いた地域包括ケアシステムの
構築を進めることで、多くの社会問題の解決策
にもなり、狭山市を支える仕組みにもつながる
と考えるが、市長の見解は。

市長 第８期狭山市高齢者福祉計画・介護保険事
業計画において、高齢者福祉の将来像を高齢者

一人ひとりが住み慣れた地域で互いに支え合
い、安心して生活できるまちと位置づけている。
こうしたまちづくりのために必要となる地域包
括ケアシステムの構築においては、社会の仕組
みを変革し、それにより市全体の支援体制や共
助の基盤をつくる取り組みが重要であると考え
ている。一方、高齢者のみならず、全ての世代の
人々が直面する困難、生きづらさの多様性・複雑
性の課題を解決するために重層的支援体制整備
事業を進めているところであり、こうした包括
的な支援体制を構築していくことが、人と人が
地域で支え合う地域
共生社会の形成を目
指すことになり、地
域包括ケアシステム
の実現につながるも
のと考えている。

その他のテーマ

▲

ジェンダー平等を実現しようについて
の見解、推進に関して 

▲

市街化、市街化調整区域の開発

録画配信の
２次元コード

人と人が地域で支えあう地域共生社会の実現を目指す

「誰ひとり取り残さない」はとても温かくてすばらしい言葉

録画配信の
２次元コード

加賀谷　勉（公明党）

高橋ブラクソン久美子（市民派無所属）

その他のテーマ

▲

高齢者福祉のさらなる充実強化を

生
活
保
護
の
申
請
は

生
活
福
祉
課
へ
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　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。２次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
　（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は２年間です。）

一　般　質　問そこが聞きたい!!

ると認識している。校則は、児童生徒の実態に合
わせ適切に定めていると捉えており、アンケー
ト実施は考えていない。

◆みんなで時代に合わせたルール作りを考えよう！
　校則をホームページなどで公開した上で校則
の見直しについて意向調査を行う考えは。　　    
　　　 校則は、必要かつ合理的な範囲内で、各
学校において個別に定められている。児童生徒
や学校を取り巻く社会環境は変化している。校
則の見直しは、各学校が検討した上で必要があ
ると認められれば、意
向調査などの実施を
行うべきと考えてい
る。なお、校則のホー
ムページ上の公開は
進めていきたい。

教育長

その他のテーマ▼ 協働のまちづくりを担う人材育成 ▼組織運営上サポートできる体制 ▼現在の財政的支援

◆入曽地域子育て支援拠点施設等整備事業
①PPP/PFIを取り入れたきっかけは。
②優先交渉権者の構成企業に問題が生じた場
合、優先交渉権者の扱いは。
③設計変更などが生じた際のコストが、予算に
及ぼす影響は。
　　　　　　    ①狭山市公共施設再編計画に
おける基本的な考え方として、民間との連携や
民間の資金などを活用するPPP/PFI手法を取り
入れることを検討するとあることから、維持管
理の効率化と財政負担の平準化を図るため、官
民連携手法を導入することとした。
②事業者の責めに帰すべき要因により優先交渉
権者が事業から撤退する場合、基本協定を解除

こども支援部長

し、違約金の請求などを行うとともに、事業の継
続に向け、次点者と交渉を開始することとなる。
また、構成企業が辞退する場合は、市の承認を受
けた上で、残る構成員が連帯して事業を継続す
ることとなり、必要であれば新たに構成企業を
追加できる。
③設計変更などに伴う工事費の増加は、市の指
示によるものを除き原則事業者が負うことにな
る。また、資材の調達が困難となった場合や資材
費などの高騰により設計変更が生じる場合は、
施設の安全性の
確保を第一とす
るとともに、変
更は最小限にと
どめ、一定程度
の工事費の増加
は事業者の負担
となる。

◆ツーブロックは悪影響のある奇抜な髪型か？
　教員が校則で制限されている頭髪にしている
事例が見受けられるが、生徒や保護者への説得
力に欠けはしないか。
学校教育部長 配慮のない教員からの指導など
は説得力に欠けることも考えられるが、児童生
徒と立場が違うことから、社会通念上認められ
る範囲内での髪形は許容されると考えている。

◆生徒や保護者の声に耳を傾けて！
　頭髪に関する指導件数を把握しているか。生
徒や保護者に頭髪についてアンケート調査をす
る考えは。
学校教育部長 具体的な件数などは把握してい
ないが、実態に応じた指導が適切になされてい

上記機能を持つ新施設11月着工へ

その他のテーマ

▲

学用品リサイクル窓口を設けては  ▲

学校給食配膳室・休憩室に空調設置を

爽やかで若者に人気の髪型だが…

録画配信の
２次元コード

官民連携手法の利点を活かし、継続性のある施設運営を！

ツーブロックは学習への悪影響があるか？ 規律を乱すか？

録画配信の
２次元コード

西塚　和音（はつらつ創造）

笹本　英輔（改進）
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議会だよりの紙質を変更しました議会だよりの紙質を変更しました
令和４年度から議会だよりを広報さ
やまと同じ紙質に変更することによ
り、議会費の経費を削減しました。
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表　彰
功績が認められ

　中村正義議員が35年以上、大島政教議員が30年以上、新良守克議員が15年以
上、市議会議員として在籍し、地方自治の発展に寄与した功績で、全国市議会
議長会と埼玉県市議会議長会から、永年在職議員として表彰されました。
　また、埼玉県市議会議長会から、３年以上正副議長の職にあるものとして、
太田博希議員が表彰されました。
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15
年
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田
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議
員

正
副
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長
通
算
３
年
以
上

土・日曜日・祝日を除く。日程は変更になる場合があります。
問合せは議会事務局へ ☎ 04-2953-1111 内線 3312
　　　　　　　　　　FAX  04-2955-2396 

９月定例会の予定９月定例会の予定
９月１日（木）　開会、議案説明
　　５日（月）～６日（火）　議案質疑
　　７日（水）～９日（金）　常任委員会
　　15日（木）　常任委員会（採決）
　　16日（金）～21日（水）　一般質問
　　30日（金）　委員長報告、採決、閉会

次号の議会だよりは次号の議会だよりは
　　11月10日発行です　　11月10日発行です

市 議 会 の 活 動

　６月15日(水)、狭山市内全域で、緊急地震速
報を受信した際の行動訓練に伴うシェイクア
ウト訓練を実施しました。
　今回は、本会議場で、会議中に地震が発生し
たことを想定し、地震が発生したとの訓練放
送とともに、議場内の全議員が机の下に隠れ
たり、書類などで頭部を守りました。

議場でシェイクアウト訓練を実施
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狭山市議会 検索

インターネット配信をご覧くださいインターネット配信をご覧ください

広
報
委
員
会

委 員 長 三浦　和也
副委員長 広山　清志
委　　員 田中　寿夫
委　　員 衣川千代子
委　　員 福田　　正
委　　員 千葉　良秋
委　　員 西塚　和音
委　　員 内藤　光雄

　　３月１日、智光山公園キャンプ場がワーケーション機能等を拡充３月１日、智光山公園キャンプ場がワーケーション機能等を拡充
しリニューアルオープンしました。また、６月15日（オウムとインコしリニューアルオープンしました。また、６月15日（オウムとインコ
の日）、こども動物園ではバードパークがオープンし、キバタン、キホの日）、こども動物園ではバードパークがオープンし、キバタン、キホ
オボウシインコ、アオボウシインコの３種の鳥が飼育されています。オボウシインコ、アオボウシインコの３種の鳥が飼育されています。

 　智光山公園キャンプ場／ BIRD  PARK   (バードパーク）表紙の写真
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集
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）を
つ
け
て
い
た
。短
冊

に
は
、「
戦
争
が
終
わ
り
ま
す
よ
う
に
」

「
コ
ロ
ナ
が
な
く
な
り
ま
す
よ
う
に
」

「
景
気
が
良
く
な
り
ま
す
よ
う
に
」と
世

界
中
の
人
々
の
願
う
こ
と
が
書
か
れ
て

い
た
。私
も
短
冊
を
い
た
だ
き「
こ
こ
に

あ
る
願
い
事
が
全
て
叶
い
ま
す
よ
う

に
」と「
今
年
は
入
間
川
七
夕
ま
つ
り
が

で
き
ま
す
よ
う
に
」と
書
き
込
ん
だ
。残

暑
も
厳
し
い
折
、御
身（
お
ん
み
）を
大

切
に
。�

（
福
田 

記
）


